

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pesetas
Trimestre	6 »
Semestre	12 »
EXTRANJERO, AÑO	48 »
ANUNCIOS Y COMUNICACIONES PRECIOS CONVENCIONALES	

LA TIERRA

Órgano de la Asociación de Labradores y Ganaderos del Alto Aragón

AÑO VII

NUMERO SUELTO DIEZ CENTIMOS

DIARIO DE LA MAÑANA

Redacción y Administración: Mercado, 18

Teléfono 878

NUM. 1.899

Información agrícola

Impresiones y comentarios

Al tomar la fusta, digo la pluma, pensamos que ésta va a mostrarse rebelde o poco dócil, precisamente para no expresar nuestro estado de ánimo al juzgar la medida tomada de importar trigo extranjero. Hay en las columnas de este diario personas competentes que a esta virtud unen la ecuanimidad precisa en la expresión, y nosotros tememos que la virulencia asome, que el apóstrofo surja irreverente...

Vamos a tratar de refrenarnos, y aún a trueque de insinceridad de carácter, con algunas lagunas de reservas mentales, dar a luz laboriosamente estas impresiones y comentarios semanales.

La opinión gubernativa aparecida en la «Gaceta de Madrid», autorizando la importación de cincuenta mil toneladas de trigo extranjero, ha sorprendido a casi todo el mundo, porque indudablemente había quien laboraba, tenaz y porfiadamente, un día y otro día, sin tener en consideración el perjuicio ni la época en que el daño a la agricultura nacional se infiere. La gota de agua, lenta y continua, ha perforado el granito.

Si la pasividad o poca vigilancia, si la hubo, de los llamados a desbaratar los planes de los eternos enemigos de la agricultura—los fabricantes de harinas del litoral—puede tener disculpas, precisamente ahora, en que las paneras están abarrotadas en unas regiones, en otras preparándose a ello, las fábricas surtidas, los avances estadísticos diciendo la suficiencia de la producción, y un Gobierno que mil veces ha hecho protestas de su amor a la clase labradora.

La disposición, pues, no puede ser más inoportuna. De este modo suave la hemos oído calificar en la prensa. Nosotros comprensivos y piadosos siempre, recordamos haber dicho en esta sección, que el arte de gobernar es muy difícil, que gobernar es transigir.

Buena intención y poderosas razones habrá para que la importación de trigos extranjeros haya sido concedida en Agosto. ¡En Agosto! Eso es lo que asombra, lo que conmueve; pero al mismo tiempo da la medida de muchas cosas, que a nosotros, colocados en plano muy inferior al de las esferas gobernantes, nos está vedado penetrar.

Respetuosos así con los Poderes gobernantes, no queremos serlo con otros poderes coaccionadores y contumaces que pululan en su torno. Nos referimos, sin ambages ni eufemismos, a los fabricantes de harinas del litoral. Esos señores no tienen derecho a nuestra consideración, como no la tienen quienes se empeñan en vender hielo en invierno o peines para calvos. Su industria está mal en plazada y no puede vivir. Que muera, pues. Que dediquen sus actividades a otras cosas, ya que

no les negamos talento para ello. Pero empeñarse a costa de los productores de trigos, en vivir arriesgadamente, parasitariamente, no lo harán sin nuestra protesta, sin nuestra desprecio.

Y si además usaran armas nobles, traicioneras, como la coacción y el soborno, se exponen a lo que muy bien dice «El Progreso Agrícola y Pecuario» (tal vez demasiado bien dicho), «...que el problema no tiene más que una solución, que a algunos parecerá brutal, pero que es la única eficaz y más harata: adquirir entre todos los productores de trigo esas fábricas, e indemnizando a los actuales propietarios, pagarles fugo y sembrar de sal el solar para que no se levanten más».

Repetimos que casi estamos conformes con el admirado colega.

¿Qué consecuencias acarreará la próxima llegada a nuestros puertos del trigo forastero? No es fácil calcularlo tan pronto, pero, desde luego, todas malas para los agricultores, sin ninguna ventaja para nadie, excepto para aquellos fabricantes harineros que tengan el garito situado a menos de 50 kilómetros del puerto o frontera por donde llegue el trigo. Esos sí que han hecho buen agosto.

Continuaba indecisa la batalla entablada entre fabricantes y productores castellanos, y todo inducía a creer en el triunfo de los segundos.

La esperanza de comprar a precio de tasa mínima se alejaba.

Pero a los fabricantes les ha llegado un refuerzo formidable con el trigo extranjero.

Y no sabemos por qué, esta batalla que presenciábamos, nos recuerda las batallas de los ejércitos chinos, con sus defecciones, con sus traiciones. Sólo faltaba que los móviles fuesen idénticos...

Tan pronto se conoció la autorización, pasada la sorpresa y estupor producido, todos los organismos afectados y perjudicados se aprestan a la defensa.

Ello está bien, es elemental biológico; pero nos tememos que lo hecho sea fatal y consumado.

Habría que esperar a protestar eficazmente en la última Asamblea Nacional, en la que la Agricultura tendrá numerosa representación, dado que es la principal rama de riqueza...

Buen preludeo para el Congreso Nacional Cerealista. ¿Con qué cara se presentarán algunos ahí?

El mercado triguero ya lo habrán ustedes adivinado, está inactivo casi en absoluto. Se esgrime con éxito el asunto de la importación, que ha tenido la virtud de desmoralizar en gran parte a los productores.

Se sigue comprando a desga-

na y sólo para cumplir compromisos contraídos con anterioridad; pero nuevas compras no se efectúan hasta que los sucesos marquen nuevos rumbos.

Resumen: Materialmente, los perjuicios son enormes y generales. Se piensa en rumbos y brújulas nuevos.

Uno del Agro.

Sociedad

A su paso por Jaca, saludamos ayer a nuestro distinguido amigo, delegado de Hacienda de Granada, don Pascual Abad Cascajares.

Con el fin de saludarle bajaron a la estación el señor delegado, varios jefes y oficiales de esta Delegación y otros amigos.

Regresó de viaje el beneficiado de esta Catedral, don Juan Salvat.

Saludamos ayer, durante su breve estancia, al M. I. Sr. don Gregorio Alasruy, canónigo de la Metropolitana de Valladolid, quien se halla pasando unos días al lado de sus queridos hermanos, en Piesencia del Monte.

Después de pasar el verano en Jaca regresó, con sus encantadoras hijas Pilar y María Teresa, doña Julia Galindo, viuda de Mateos.

Terminada la licencia de verano, regresó de Barcelona nuestro distinguido amigo, el capitán de Infantería, don Flaviano González Badía.

Han regresado don Luis de Francisco Galdeano, inspector jefe, y doña Leonor Serrano, de Xendri, inspectora de la provincia.

De San Sebastián volvieron con sus distinguidas familias don Narciso Tornés y don Lorenzo Vidal Tolosana.

Próximamente «La repoblación forestal», obra indispensable a todos.

Regresó de su veraneo el funcionario de Hacienda, don Jesús Labora.

Hemos estrechado la mano de nuestros queridos amigos de Alcabierre, don Antonio Palacio y don Jesús Gabarri.

Ha salido para Las Vilas del Turbón, nuestro querido amigo el médico de Peralta de la Sal, don Ricardo Camón.

DE LA ALCALDIA

Velando por la salud pública

Esta Alcaldía que constantemente vela por la salud del vecindario, encargó recientemente al médico jefe de la Sección de Bacteriología del Laboratorio Municipal procediera a analizar muestras de aguas captadas en diferentes pozos de esta ciudad, con objeto de poder informar al público de manera cierta, acerca de la potabilidad de las mismas; y como consecuencia de la orden dada, ha recibido la siguiente comunicación que, íntegramente trasladada al vecindario, por medio de esta nota oficial, para su conocimiento:

«El que suscribe, médico jefe de la Sección Bacteriológica del Laboratorio Municipal, tiene el honor de comunicar a V. S.:

1º Que de los frecuentes análisis bacteriológicos practicados en esta Sección de muestras de aguas captadas en diferentes pozos de esta ciudad, se deduce que la capa de agua subterránea se encuentra fuertemente contaminada por bacterias patógenas y de la putrefacción.

2º Que constituye un verdadero peligro para la salud la ingestión de agua de la mencionada procedencia; y

3º Que para evitar enfermedades infecciosas de origen hídrico se debe ordenar la abstención absoluta de emplear para bebida el agua procedente de los pozos existentes en esta capital.

Lo que pongo en conocimiento de V. S. a los efectos oportunos.

Dios guarde a V. S. muchos años.

Huesca, 1 de Septiembre de 1927.—Manuel Susín.—Rubricado»

Esta Alcaldía confía en que el vecindario aceptará la medida sanitaria propuesta por el técnico municipal, ya que en su propio beneficio principalmente redundará, sin dar lugar a que por mi Autoridad se adopten medidas enérgicas, siempre lamentables.

Huesca 3 de Septiembre 1927.—El alcalde, Vicente Campo.

Películas nacionales

SUGERENCIAS

Sigo copiando párrafos de lo dicho por la Cátedra ambulante del Consejo provincial de Fomento en Coruña que las enseñanzas de ella son aprovechables en nuestra región.

Hace uso de la palabra el señor Sanz Martínez, que empieza dando gracias a los sindicatos asistentes por haber concurrido al magnífico acto que se está celebrando.

En párrafos elocuentes habla de las ventajas que hoy día proporciona la asociación, excitando a todos los labradores a una colaboración más amplia y eficaz en provecho propio. Explica cuál debe ser la verdadera misión del sindicato y de las Federaciones.

El obrador gallego por el recelo e individualismo que les domina no puede alcanzar aún las ventajas a que es acreedor. Hasta ni en el terreno oficial puede aprovecharse ni del retiro obrero, ni de los beneficios a las familias numerosas. Si hubiese más cohesión en sus filas, seguramente a estas horas serían sus ya estas reivindicaciones que tiene tanto derecho como el obrero urbano.

Se refiere al problema ganadero y explica las pérdidas incalculables que viene experimentando con ella el labrador. Los mataderos rurales resuelven de raíz esta cuestión haciendo que una riqueza que hasta ahora no fué casi remuneradora compense al paisano de los sacrificios que su ganado le cuesta.

Anuncia que muy pronto será una venturosa realidad lo que todo el mundo creyó era un sueño. Entonces podrá nuestra región redimirse en el orden económico haciendo que no sólo no emigre ni un gallego más, sino que vengan a Galicia muchos que nunca debieron abandonarla, porque sus brazos eran un precioso auxiliar de la obra de regeneración regional tan ansiada.

Excita al labrador a que difunda el crédito en sus campos porque éste, valiéndose de sus cajas rurales, son el cimiento de la obra sindical. Sin dinero o crédito barato no es posible aumentar los cultivos, cambiándolos en intensivos.

Esto ha de venir por medio de la asociación. Es preciso que estas se multipliquen y se fortalezcan para que puedan hacer una Galicia grande en el orden económico, en el profesional y en el social, moralizando las costumbres y haciendo que ocupe el primer lugar en el concierto de las regiones españolas.

El párrafo no tiene desperdicio para el labrador aislado, para sus asociaciones y hasta para las entidades provinciales.

MIGUEL SANCHEZ DE CASTRO.

ECOS...

Se habla de enseñar un poco de medicina a los alumnos de la escuela primaria. ¡Por Dios, no se haga tal! Y, sobre todo, no hay que enseñarla teóricamente. Abramos, nosotros los profanos, una de esas obras en que se describen las enfermedades. Al momento vemos que las tenemos todas, que nuestros pulmones son frágiles, nuestra laringe está irritada, nuestro corazón desordenado y nuestros riñones desfallecidos. Si es nuestro hígado, ya no vale más que para echarse a los perros. Por añadidura, nuestras arterias están endurecidas, y nuestros nervios, que tenemos por sólidos, se hallan casi agotados. Hace un momento nos ha dolido un poco el estómago; seguramente es un cáncer... ¡No! Dejemos la medicina para los médicos, los cuales, desde luego, no hacen con ella gran cosa, pero saben distinguir un síntoma inquietante de un síntoma insignificante.

¡Pero no es verdad que, según acabo de leer, «todo el mundo le interesa conocer los signos que le pueden indicar que su salud comienza a flojear?»

¡Por desgracia, tales signos abundan! Cuando los advertimos, es preferible negarlos y repetir con convicción las palabras que enseñaba el bueno de Coué: «Día por día, de todos los puntos de vista, voy de bien en mejor... Me diréis que, a pesar de todo, Coué se murió. Pero ¡siquiera, habrá pasado el tiempo en la tierra sin inquietarse de los cruídos y rechina-mientos de su organismo, y no habrá conocido más que una agonía. Mientras que cuantos piensan per-

petuamente en su salud, sufren todos los días horrores postreros.

No enseñemos a los niños a temblar por su salud. ¡Inculquemos es que la muerte y la enfermedad no les pueden alcanzar. Y que ignoren a los doce años lo que es la insuficiencia mitra, la arteriosclerosis, la diabetes, la albuminuria y, en fin, todo mal físico. Después de lo cual, roguemos a Dios que sigan en esta sabia ignorancia hasta los cien años.

La dueña de la casa.—¡Casual! ¡Ya me estoy cansando de oírlo romper platos! ¡Esto no puede seguir así!

La criada.—Perdone la señora. Desde mañana procuraré romperlos sin ruido.

□ □

Mañana lunes, a las once, se celebrarán en la Santa Iglesia Catedral solemnes funerales por el descanso eterno de la señora Obdulina Amor Vázquez, fallecida cristianamente en Zarauz (Guipúzcoa), el día 28 del pasado mes de Agosto.

Todos los suyos agradecerán la asistencia de sus amigos y relacionados al religioso acto expresado.

FUNERALES

Mañana lunes, a las once, se celebrarán en la Santa Iglesia Catedral solemnes funerales por el descanso eterno de la señora Obdulina Amor Vázquez, fallecida cristianamente en Zarauz (Guipúzcoa), el día 28 del pasado mes de Agosto.

Todos los suyos agradecerán la asistencia de sus amigos y relacionados al religioso acto expresado.

El programa de fiestas de Motserat

Hemos recibido el programa de festejos dedicado a la Virgen de Montserrat.

Por la hora intempestiva en que lo recibimos y por falta de espacio, aplazamos su publicación hasta el próximo número, en que lo haremos muy gustosos.

Unión Patriótica

CONVOCATORIA

La Comisión provincial de Unión Patriótica, designada por el Comité Ejecutivo Central para preparar y presidir la reorganización de la Unión Patriótica en la provincia, habiendo terminado sus trabajos, se complace en convocar a todos los afiliados y a todos los que deseen afiliarse en la capital, para que concurran el próximo día 5 del corriente, a las ocho de la noche, al Palacio de la excelentísima Diputación provincial, para proceder al nombramiento de jefes locales, jefe provincial y vocales asesores electivos de este último.

LA COMISION PROVINCIAL.

Florilegio galante

¿RECUERDAS?

¿Recuerdas...? Tus promesas resonaron cual música inspirada y armoniosa, y febriles tus dedos deshojaron, inconscientes, quizás, aquella rosa. De romántico anhelo henchido el pecho, las hojas de la flor yo recogía, y tu boca (¡jamás lo hubieras hecho!) contemplándome así me sonreía. Yo pensé que tu risa era cariño, que era afecto y pasión, que era ternura, pues mi amor blanco y puro como armiño, aún no conocía la amargura. Hoy, al ver cual deshojas mi entereza, como abates, soberbia, aquel amor, comprendo, por mimal, sin extrañeza... ¡no sonrías, no!, por gentileza, te burlabas, cruel, de mi candor.

Duendecillo.

Caballos cojos

Ganados inútiles

Resolutivo Rojo Mata

CURA

Resolutivo Rojo Mata

CLÍNICA DENTAL

I. PEREZ CALVO

Coso Bajo, 28, pral. Teléfono 258 HUESCA

El azote de las tormentas

Hubimos de terminar ayer nuestra impresión, al informar de la tormenta del día anterior, con el temor de una «nombreda»; y desgraciadamente así ha ocurrido. Sobre las seis y media de la mañana de ayer se desencadenaron varias tormentas con violencia tal y tanta cantidad de agua—60 litros por metro cuadrado—impelida por furioso huracán, que todos los cauces resultaban incapaces ante el enorme temporal.

En el interior de varias casas se introdujo gran cantidad de agua.

Los daños observados en las huertas han sido de gran consideración.

Según nuestras noticias, donde con más saña descargó el fenómeno fué en varios pueblos del Somontano, arrastrando las tierras de los campos e inundándolos.

A causa del desbordamiento de ríos y barrancos algunas comunicaciones quedaron interceptadas, causando, por tanto, trastornos en los correos y conducciones, efecto, también, del vendaval, aparecieron muertos infinidad de pájaros; sabemos que uno de esta capital recogió varias docenas de ellos en las carreteras afluentes a la ciudad.

□ □

Muerto por un rayo

Escritas las precedentes líneas llega a nosotros por conducto fidedigno la noticia de que en Castejón de Arbaníes ha ocurrido una sensible desgracia, que ha llenado de pena a todo el vecindario.

Sobre las siete de la mañana de ayer y en los comienzos de desarrollarse la tormenta, con el fin de retirar un carro, situado en la calle, al interior de la casa, salió el joven de diez y ocho años Antonio Oliván Lasierra con un pariente suyo.

Cuando se hallaban realizando el propósito, un rayo dejó muerto en el acto al expresado joven Antonio; el compañero cayó al suelo efecto de la pestilencia y de la impresión, continuando sin conocimiento y en grave estado.

El infortunado Antonio es natural y vecino de Siétamo, hijo de Joaquín Oliván; y se había trasladado a Castejón hacía muy pocos días requerido por sus parientes para ayudarles en unos trabajos de precisión.

Como hemos dicho, tan sensible percance produjo en Castejón de Arbaníes amarga pena, así como también en Siétamo al tener de él conocimiento, pues la familia del fallecido Antonio, por sus ejemplares dotes de laboriosidad y honradez, gozaba de generales afectos.

De Hacienda

Pagos

Evaristo Pardo, 651'92 pesetas; Santiago Bueno, 35.419'08; señor presidente de la Diputación, 55.950'27.

Clases pasivas

Se advierte a los perceptores de clases pasivas, que mañana lunes, día 5, a las doce, quedará cerrado el pago de la mensualidad de Agosto último.

Huéspedes

se desean para estar como en familia; limpieza y trato esmerado, precio módico. Informes en esta Administración.

Se alquila

un hermoso y cómodo piso. Informarán en la imprenta de este periódico.

Organizando el próximo Congreso cerealista

La censura prohibirá las noticias de carácter político

Pues ningún beneficio reportan y por el contrario producen inquietudes y perjuicios al país. En la Asamblea se oirán las voces de todos los sectores, menos la de los representantes de la política que ha sido baldón de España. Ha muerto el exdiputado republicano don Emilio Menéndez Pallarés. Noticias de provincias y extranjero

Ante el Congreso cerealista

MADRID, 3.—Ha visitado al director general de Agricultura una comisión de agricultores para cambiar impresiones acerca de la organización del Congreso cerealista que se celebrará el día 25 del actual.

Ha muerto Menéndez Pallarés

Ha fallecido hoy el exdiputado y abogado don Emilio Menéndez Pallarés, personalidad de gran relieve en el campo republicano. El señor Menéndez Pallarés estaba enfermo desde hace más de un año.

Despacho con el presidente

Dicen de San Sebastián que el ministro de Gracia y Justicia ha estado en el ministerio de jornada, despachando con el general Primo de Rivera.

Después ha recibido el presidente al gobernador de Oviedo y al ingeniero señor Reyes, el cual le ha dado cuenta de un proyecto para convertir fácilmente en cama los departamentos de primera clase de los trenes.

El marqués de Estella ha salido del ministerio al medio día, trasladándose al Hotel María Cristina, en donde ha almorzado invitado por los duques de Andria.

Una importante nota oficiosa

En el ministerio de jornada se ha facilitado a la Prensa una nota oficiosa diciendo que el presidente ha dado órdenes a la censura para que prohíba la publicación de noticias de carácter político, cuya sola misión es la de causar inquietudes al país.

La perniciosa racha de políticos a la menuda no puede tener ninguna finalidad beneficiosa, y por el contrario causa enormes daños a la tranquilidad de la nación.

La Asamblea Nacional, si Dios quiere, funcionará pronto y en ella se recogerán las voces de todos los sectores de la opinión, menos de los representantes contumaces de una política que ha sido durante varios lustros baldón de España. Después de que esto ocurra, que cada cual haga lo que quiera, pero sin entorpecer la vida nacional.

Regatas suspendidas

Comunican de Bilbao que los Reyes han marchado a Las Arenas para participar en las regatas. Estas han sido suspendidas por el temporal reinante.

Gallarza en Madrid

Ha regresado a Madrid el comandante Gallarza, que estuvo con el capitán Ruiz de Alda en Londres, realizando estudios acerca del viaje aéreo alrededor del mundo, que tienen que realizar el año próximo, en unión de Franco.

En Inglaterra, el comandante Gallarza y Ruiz de Alda examinaron diversos tipos de motores, algunos de enfriamiento por el aire, pues no han decidido todavía el que llevarán en el raid.

Adquirieron en Londres cartas marítimas, y realizaron otros trabajos, relacionados con el futuro vuelo.

Se les obsequió con un banquete, al que asistieron infinidad

de personas de la colonia española.

La lucha antituberculosa

El día 31 de Agosto, cumpliendo órdenes de la Superioridad, se ha hecho en el Dispensario Victoria Eugenia, el resumen estadístico de las vacunaciones antituberculosas practicadas en el servicio especial de vacunación inaugurado el día primero del mes pasado.

Se han vacunado 1.375 personas; de éstas sólo han experimentado alguna fiebre el 10 por 100.

Del Ayuntamiento

El día 20 de Septiembre celebrará sesión el Pleno del Ayuntamiento para tratar del presupuesto del Ensanche, que será objeto de un empréstito de 50 millones de pesetas, especialmente dedicado a la prolongación de la Castellana, desaparición del Hipódromo, para hacer allí la proyectada Avenida de América.

—El alcalde ha manifestado que hoy ha comenzado a instruirse expediente para depurar irregularidades descubiertas en el Matadero.

Violento incendio

Esta tarde se tuvo noticia de que en un depósito de gasolina en el vecino pueblo de Parla, instalado en la carretera de este pueblo a Jetafe, se produjo un incendio violentísimo, y que para el lugar del suceso había salido el servicio de incendios.

El origen del siniestro fué que al cargar un camión varios botes de combustible, se inflamó éste y sobrevino la explosión, seguida de incendio.

Del accidente resultaron tres obreros heridos, uno de ellos grave.

Al fin pudo ser dominado el siniestro.

El vuelo directo Madrid-Guinea

Están muy avanzados los preparativos que desde hace tiempo se llevan a cabo en el Aeródromo de Cuatro Vientos para la realización del vuelo directo a la Guinea, proyectado por los capitanes de ingenieros jefes de grupo señores Barberán y González Gil.

El aparato que con tal fin se está equipando es un sextiplano Breguet, y el vuelo se efectuará dentro de cuatro o cinco meses, cuando las circunstancias, principalmente en lo que afecta a las condiciones meteorológicas, sean favorables.

Las consecuencias de la Asamblea de Fútbol

Se han retirado del campeonato de España, Cataluña, Centro, Guipúzcoa, Baleares, Galicia, Asturias y Castilla León, como consecuencia de las deliberaciones de la Asamblea de Fútbol.

Noticias de provincias

En libertad

SALAMANCA.—Por haber cumplido la condena que le fué impuesta, de cuatro años menos cinco meses, beneficio que obtuvo con el indulto de Mayo último, por el delito de disparo de arma de fuego y lesiones a don Diego Martín Veloz, esta madrugada ha sido puesto en libertad el administrador de «El Adelantado», José Núñez Alegría.

A la puerta de la prisión le esperaban en un automóvil su esposa e hijas, marchando en dirección de la dehesa Dos Encinas, donde pasará varios días.

Vista de una causa

PAMPLONA.—Esta mañana se celebró en la Audiencia un juicio contra el redactor deporti-

vo del diario local «La Voz de Navarra», por un artículo que consideró ofensivo la Federación guipuzcoana de fútbol, que presentó querrela por conducto del abogado donostiarra, señor Usadizaga, quien solicitó se impusieran al procesado tres años de destierro, anticipando que de ser el fallo condenatorio interpondría para que la Federación querellante perdonase a la periodista, reparada ya la ofensa.

Defendió al procesado la abogada Matilde Huise, hermana del mismo, interesando la libre absolución.

Asistieron a la vista numerosos elementos deportivos.

Pruebas de máquinas

EL FERROL.—El nuevo crucero «Príncipe Alfonso» salió esta mañana del arsenal, dirigiéndose a la bahía, haciendo recorridos, para comprobar el funcionamiento de las máquinas.

Próximamente saldrá del puerto para hacer pruebas de artillería, e inmediatamente después será entregado a la Marina de guerra.

Batalla de flores

MALAGA.—Anoche se celebró batalla de flores, que resultó muy animada.

El primer premio, de 2.000 pesetas, declarado desierto, fué dividido en dos, concedidos a los coches titulados «Una sardina», «Una cigüeña» y «Una manola».

Los restantes premios fueron adjudicados a los coches titulados «Una comparsa», y reproducción de una farola malagueña.

La fiesta resultó de gran brillantez.

El príncipe de Asturias

SAN SEBASTIAN.—El príncipe de Asturias y los infantes estuvieron en Pasajes, visitando el trasatlántico «María Cristina» y los submarinos suecos.

Los submarinos irán a Bilbao para repostarse de aceite y de allí a Cardiff.

Víctima de una agresión

CIUDAD REAL.—En un lugar distante diez kilómetros del pueblo de Brazatorias, fué encontrado muerto Nemesio Moreno.

Practicadas gestiones se averiguó que el guarda jurado Modesto Casas, se apostó detrás de unos arbustos, esperando su paso, y al verle llegar disparó su escopeta, matándole.

Parece que entre ambos existían antiguos resentimientos.

Un rapto en automóvil

ALICANTE.—En Torreveja y una señorita llamada María Luisa, salió a pasar el día de campo con su familia.

Un joven llamado Manuel Meseguer, novio de la señorita, se presentó en aquel lugar con un automóvil recién comprado; invitó a su novia a subir al coche para verlo, y cuando estaba dentro, arrancó a gran velocidad, desapareciendo por la carretera.

La familia ha presentado al juzgado una denuncia por rapto.

Regreso de emigrantes

LAS PALMAS.—Ahn desembarcado numerosos pasajeros, procedentes de Cuba, que regresan a su país, por ser grande la miseria que hay en la isla.

Sólo para estas islas han vuelto 400 braceros canarios.

Extranjero

Continúa la incertidumbre sobre el paradero del «San Rafael».

LONDRES.—Dicen de San Juan de Terranova, que el aire sopla en dirección Nordeste y

asimismo que el tiempo ha mejorado. No se tiene noticia alguna del «San Rafael»; pero se cree que los aviadores hayan podido ser recogidos por algún barco de los que se dedican a la pesca en los grandes bancos. Como se sabe, el aparato no llevaba aparato de telegrafía.

Pesimismo acerca de la suerte del avión «San Rafael»

LONDRES.—En los círculos aeronáuticos hay gran pesimismo acerca de la suerte que ha ya podido correr el avión «San Rafael», habiéndose perdido casi completamente la esperanza de que sea hallado el mismo.

Discurso del presidente Calles, pronunciado durante la inauguración del Palamento

MEJICO.—El presidente Calles, en su discurso de inauguración del Congreso, ha dicho que las relaciones con los Estados Unidos sufren todavía de ciertos desacuerdos, especialmente por lo que respecta a la aplicación de leyes sobre la explotación de petróleos.

Ha añadido que esperaba que esas divergencias podrán ser arregladas amistosamente.

Terminó diciendo el presidente Calles, que a pesar de la disminución de ingresos, disminución debida a la mala temporada que pasan todos los negocios, el Gobierno cumple sus obligaciones por lo que respecta a la deuda extranjera.

La sesión privada del Consejo de Naciones

GINEBRA.—El Consejo de la Sociedad de Naciones se ha reunido hoy en sesión privada, ocupándose de ciertos temas y asuntos de orden interior.

El señor Paul Boncour presentó una ponencia sobre la obra que desarrolla la comisión de cooperación intelectual.

Se ha decidido llevar la ponencia de esta comisión a la Asamblea, llamando particularmente la atención sobre la obra realizada en la enseñanza de la juventud.

El señor Stresemann presentó una exposición sobre los trabajos del Comité económico, que ya ha empezado a preparar la base de una nomenclatura común para las tarifas aduaneras.

Nueva hazaña de los piratas

HOG KONG.—El vapor chino «Koochow», arbolando bandera inglesa, fué atacado por los piratas, durante la noche, en el paso de Lingyang Sikiang. Doce piratas abordan el buque y dispararon contra el capitán y el jefe de máquinas. Finalmente fué echado al agua el jefe de máquinas.

El vapor fué dirigido a Taipin-ghu en donde los piratas encontraron refuerzos y pudieron saquear completamente el buque y encerrar a la tripulación formada por un centenar de marinos chinos.

Chamberlain y Stresomann

GINEBRA.—Los señores Chamberlain y Stresomann han conferenciado extensamente hoy.

«LA TIERRA» en Zaragoza

Los transportes

ZARAGOZA.—El viejo pleito de los transportes, ha vuelto a recrudecerse por la difícil situación en que se encuentran los propietarios de carros destinados al transporte para competir en precios, teniendo en cuenta una serie de dificultades con las que tienen que tropezar para cumplir bien su cometido. El alcalde les ha prometido que intervendría con la Comisión de Goebnación, para solucionar de una vez el asunto.

A Panticosa

Esta tarde se ha constituido en el Dispensario la Colonia de mujeres que sube a Panticosa dentro de dos o tres días.

Los futbolistas

Los futbolistas que marcharon a París, han enviado un telegrama dando cuenta de la feliz llegada a Francia.

Los de la U. P.

Ha sido elegida por votación la Junta de la U. P., según candidatura propuesta por la Comisión organizadora.

Enorme calor

Hace un calor enorme, presagio de buena tormenta que descarga para hacer descender la temperatura.

Para la Junta Social del Gállego en Riegos del Alto Aragón

Propietarios importantes dentro de la zona afectada por la Acequia del Flumen nos han expuesto lo muy conveniente que sería que la Junta recabara de la Dirección de las obras que vea si sería posible aprovechar las aguas embalsamadas en el Pantano para regar una buena parte de las tierras que están preparadas para la siembra de cereales, dentro de la expresada zona, utilizando los berrancos y agüeras existentes, a los que podría ir el agua conducida por la acequia. Sería enorme el beneficio que con ello se obtendría y vale la pena de estudiar el caso. Así nos lo dicen y reconocemos muy natural la aspiración de esos propietarios que la Junta recogerá, seguramente, con el celo que tiene demostrado y la Dirección estudiará con el cariño que le inspira todo lo que puede traducirse en provecho de la zona.

Este número ha sido visado por la censura

ODEON

Para hoy, domingo, 4 de Septiembre de 1927

INAUGURACION DE LA TEMPORADA

Estreno del superfilm titánico, en siete partes,

La huella del pasado

Producción especial del mago de la cinematografía mundial CECIL B. DE MILLE, el mismo que hizo

LOS DIEZ MANDAMIENTOS

Principales protagonistas: JOSE SCHILDKRAUT, JETTA GOU-DAL, WILLIAM BOYD y VERA REYNOLDS

En esta película se admira una horrorosa catástrofe ferroviaria, que es en su sensacional presentación el mayor triunfo de técnica cinematográfica logrado hasta el presente. La graciosísima, cómica, en dos partes,

UNA AVENTURA INFANTIL

SESION POPULAR, A LAS CUATRO Y MEDIA

SESION GRAN MODA, A LAS SIETE

SESION NOCHE, A LAS DIEZ

DR. J. GARCÍA HERRERO

Del Hospital de San Juan de Dios de Madrid

PIEL-VENEREO-SIFILIS MEDICINA GENERAL

HORAS DE CONSULTA: DE ONCE A DOS Y DE SIETE A NUEVE

(Se admiten iguales)

San Orencio, 19, principal.

HUESCA

Primer Congreso Nacional Cerealista

Trabajos de organización

A medida que se aproxima la fecha de organización del Congreso Cerealista, aumenta el interés por asistir al mismo de las entidades y organismos agrarios de toda España, así como de los ingenieros agrónomos, agricultores e industriales dedicados a la fabricación de maquinaria y productos relacionados con la Agricultura.

La Junta organizadora de este Congreso, que se celebrará en Valladolid desde el día 25 de Septiembre hasta el 2 de Octubre, intensifica los trabajos de propaganda, siendo grande el número de inscripciones de Congresistas que diariamente se registran y el de peticiones de terrenos para concurrir a la exposición.

Invitación al Rey

Se espera que uno de estos días sea concedida por S. M. el Rey la audiencia que el Comité del Congreso tiene solicitada, a fin de hacer la invitación oficial y entregar al Monarca el Boletín de inscripción, así como el reglamento y cuestionario de temas, lujosa y artísticamente editados.

Existen grandes probabilidades de que S. M. acepte la invitación y asista a una de las sesiones solemnes del Congreso por el cual ha demostrado un gran interés, convencido de la trascendencia que sus deliberaciones pueden tener para la agricultura nacional, base principal de nuestra riqueza.

La representación del Gobierno

El comisario regio del Congreso ha recibido una carta del ministro de Instrucción pública, don Eduardo Callejo, anunciándole que acudirá a las sesiones del Congreso, en unión del señor conde de Guadalhorce, ministro de Fomento.

El general Primo de Rivera también ha manifestado su deseo de hacer acto de presencia y es casi seguro que presida una de las sesiones de apertura o de clausura.

La Exposición de productos y maquinaria

Un éxito grande será la exposición anexa al Congreso, por el número y la calidad de los productos que en la misma ha de presentarse, tanto por las Granjas y entidades agrícolas, como por los industriales y fabricantes de maquinaria y otros artículos relacionados con la Agricultura.

Este certamen se inaugurará el día 17 de Septiembre, coincidiendo con las tradicionales ferias de Valladolid, que este año revestirán extraordinaria importancia, pues además del Congreso Cerealista y la exposición anexa al mismo, el Ayuntamiento ha preparado un sugestivo programa de festejos populares, celebrándose 5 grandes corridas de toros, importantes fiestas de sport (partidos de foot-ball, math de boxeo, carreras ciclistas, etc.), y en los teatros de la capital, actuarán compañías líricas y de verso, de primer orden.

La Comisión organizadora de la exposición prepara, a su vez, grandes fiestas artísticas y de sociedad, en honor de los congresistas, las cuales se celebrarán en el recinto de la exposición, consistentes en verbenas aristocráticas, conciertos vocales e instrumentales y otros espectáculos, que oportunamente se darán a conocer.

También habrá un excelente servicio de bar y de restaurant, del cual se ha encargado el acreditado Hotel de Francia, de Valladolid, y diariamente amenizará la exposición la notable orquestina de señoritas Hermanas Morales.

Nuevas inscripciones

En estos días se han registrado las siguientes inscripciones de congresistas de corporaciones oficiales y asociaciones diversas, además de un gran número de ingenieros, agricultores y negociantes:

Diputaciones provinciales, de Córdoba y Badajoz.

MEDALLONES

LA TIERRA en Barcelona

ANVERSO

De Huesca a Zarauz, en automóvil, siguiendo casi la ruta del ferrocarril que necesitan Vascongadas, Navarra, Alto Aragón y Cataluña, parando en Jaca y Pamplona, empleamos ocho horas con madurada velocidad, desde las cinco y media de la tarde a la una y media de la madrugada.

REVERSO

De Zarauz a Huesca, en tren mixto y correo, siguiendo la ruta única hoy, hemos empleado veintitrés horas, de las doce de la mañana a las once del día siguiente.

MORALEJA

Que nuestra Diputación y nuestra Cámara de Comercio, sin perder minuto, convoquen a los organismos similares de las regiones interesadas, y no cejen hasta que no se logre la unión de Sangüesa con La Peña, que es cuestión de vida o muerte para todos.

Valbanera.

Cámaras de Comercio e Industria, de Bilbao, Segovia y Ciudad Real.

Ayuntamientos, de Castrunión, Zorita de la Loma, San Román de la Hornija, Tamarit de Campos, Cabreros del Monte, Gallegos de Hornija, Becilla de Valderaduey, Castrodeza, Ataques y Castromembibre, todos ellos de la provincia de Valladolid; de Alcaudete (Jaén), Osa de la Vega (Cuenca), Benavente (Zamora), Arévalo (Ávila), Villanueva de la Reina (Jaén).

Confederación Sindical Hidrográfica del Ebro, Confederación Nacional Católica-Agraria, Junta Social del Cine de Zaragoza, División Agronómica de Experimentación de Almería, Federación Nacional de Fabricantes de Harinas de España, Compañía Española de Nitratos, S. A., Banco Agrícola Comercial de Bilbao, Asociación de Labradores de Castrodeza, Sindicatos Agrícolas de Aldeamayor de San Martín, Fontihoyuelo y Villafrades, Estación de Motocultura Central de Madrid, Química Comercial y Farmacéutica de Barcelona, Federación Agraria de Levante de Valencia, Potasas Reunidas, S. A., de Madrid, Sección Agronómica de Teruel, Sociedad Agrícola de Arévalo, Círculo Oscense de Huesca, y Sección Agronómica de Alava.

país a los acordes de nuestra brava jota, recorrerá las calles de la villa, otorgándose al mejor cantador un importante premio.

CONCURSO DE CARROZAS

A las diez de la mañana del día 15, una serie de carrozas artísticamente adornadas y embellecidas por lindas señoritas, recorrerán las principales calles de la villa, lanzando flores, confetti, serpentinas y bombones.

CONCIERTOS

Durante los días 15 y 16, de diez a doce de la mañana, en la plaza de Costa, la banda de Albuera, interpretará las más bonitas y escogidas piezas de su repertorio.

Los casinos celebrarán bailes en honor a los forasteros.

Las Sociedades de automóviles, durante los días de las fiestas harán grandes rebajas de precio.

Dado el celo y actividad que caracteriza a esta simpática comisión de festejos, no dudamos han de desarrollar este programa con el más lisonjero éxito.

El corresponsal.

Las fiestas de Almodébar

En honor a la Virgen de la Corona

Día 7.—A las doce de la mañana, se anunciará el principio de las fiestas con disparos de bombas reales y morteros y volteo de campanas.

A las seis de la tarde, hará su entrada en la población la brillante Banda del Regimiento de Infantería de Valladolid, que dirige el afamado maestro don José Pastor.

A las siete, las Autoridades y pueblo en general, trasladarán procesionalmente la Imagen de la Virgen, desde su Iglesia a la Parroquia, con acompañamiento de música y danzantes. La Capilla que dirige el presbítero don Laureano Puicercús, interpretará en la Iglesia Parroquial la Salve de Eslava que será cantada por el eminente tenor local don Antonio Latorre.

A las diez y media de la noche, la Banda militar interpretará selectos bailables en la Plaza de la Constitución.

Día 8.—A las siete, diana y disparo de bombas.

A las nueve, solemne misa de terno a gran orquesta con asistencia del Ayuntamiento y sermón a cargo del prestigiosísimo padre Capalvo, de la residencia de Escolapios de Zaragoza.

A las once y media, concierto por la Banda militar en la Plaza de la Constitución.

A las cinco de la tarde, gran carrera pedestre con fres importantes premios de cien pesetas el primero, cincuenta el segundo y veinticinco el tercero.

A las siete, baile público en la Plaza de la Constitución.

A las diez, el pirotécnico de Zaragoza señor Vidal, quemará en la misma plaza una bonita colección de fuegos artificiales.

En los intermedios, bailables por la Banda militar.

(Se concluirá).

OCASION

Se vende una máquina de amasar, dos motores eléctricos, engranajes y poleas de varios tamaños y demás utensilios de panadería, juntas o por separado. Informes, plaza de San Félix, número 7, C. Calvete.

OBRA NUEVA:

Código del Trabajo

Aprobado por Real decreto-ley de 23 de Agosto de 1926

El crédito que todas las obras de nuestra «Colección de Códigos y Leyes anotados» gozan entre los profesionales de España, ha resplandecido brillantemente en las varias ediciones de nuestra Legislación Obrera, verdadera copilación legal de carácter extraoficial, anterior a la publicación del Código del Trabajo que ahora ponemos a la venta.

Entrenada en el campo de la legislación social, la Redacción de la «Revista de los Tribunales», que cuenta entre sus elementos propios y colaboradores asiduos los más altos y prestigiosos sociólogos y tratadistas de esta materia jurídica en el campo social, ha realizado, teniendo en cuenta el público a que se destina y la difusión que el Código del Trabajo ha de tener, una obra eminentemente práctica, haciendo de la edición que hoy presentamos un verdadero Manual enciclopédico de cuanto a

Contrato de trabajo

Contrato de aprendizaje
Accidentes del trabajo
y Tribunales industriales
pueda referirse.

También lleva como Apéndice el reciente Real decreto sobre Organización corporativa nacional

Se anotan todos los precedentes legales; se concuerdan todas las disposiciones, que se adicionan con jurisprudencia abundantísima sobre casos especiales, y se incluyen Modelos y Formularios de aplicación inmediata para cuantos manejen la obra, que lleva también nutridísimos índices para su más fácil manejo.

Se trata, pues, de una edición eminentemente práctica para Abogados, Jueces, fabricantes, comerciantes, dependientes, obreros, etc., etc. y para el público todo, en general.

Forma un volumen nuestra Biblioteca, encuadernado en tela y su precio es el de 7'30 pesetas.

Pídalo en la

Editorial V. Campo

Caja de Previsión Social de Aragón

Retiro Obrero Obligatorio

Todo aquel que trabaja por cuenta de otro, tiene derecho a que se le inscriba en el régimen de este seguro social.

Para comprobar si este derecho tiene efectividad, dirigirse a la DELEGACION DE LA CAJA DE PREVISION SOCIAL EN HUESCA

(Palacio de la Diputación, piso 2.º. Apartado, núm. 4.)

Suceso sangriento en Badalona. Una mujer mata a un hombre y hiere gravemente a una camarera

Hace dos días se desarrolló en el vecino pueblo de Badalona una espantosa tragedia, costando la vida a un hombre e hiendo gravemente a una camarera.

Según nuestros informes, a las seis de la mañana del día 1 de los corrientes se hallaba en su domicilio de la calle de Antonio Ovejás, número 8, Dolores Rodríguez Montilla, de 28 años, natural de Lebrija, provincia de Sevilla. Dicha mujer, que es camarera en el «Bar Charlestón», estaba acompañada de un sujeto llamado Tomás Sánchez Sánchez, de 32 años, presentándose a esa hora y en la indicada casa Juana Martínez Feto, de 30 años, la cual, al franquearle la puerta Tomás, entabló con éste una acalorada disputa, a la que puso término Juana sacando una navaja y asestando tres tremendos golpes a Tomás, cayendo éste al suelo gravemente herido y arrojando sangre en abundancia por las heridas.

Al acudir Dolores en auxilio de Tomás, ésta fué también víctima de la ferocidad de Juana, causándole heridas graves.

La agresora, una vez cometido el crimen, se dió a la fuga rápidamente, siendo detenida transcurridas algunas horas.

Tomás falleció casi en el acto, a consecuencia de las heridas sufridas, y Dolores Rodríguez fué auxiliada en el Dispensario de varias heridas en distintas partes del cuerpo, alguna de ellas de gravedad, siendo trasladada al Hospital Clínico de Barcelona.

Los móviles del crimen según rumores, han sido el de abandonar Tomás a Juana, con el cual tenía tres hijos y hacía vida marital desde hace muchos años y haberse enterado de la intimidad amorosa que existía entre Tomás y Dolores.

Paquita Madrilles

Después de seis años de turnée por España y extranjero, ha venido a pasar unos días a Barcelona, la gentil y hermosa artista de variedades Paquita Madrilles, los cuales aprovechará para estudiar nuevo repertorio y proveerse de nuevos trajes, en las casas más principales de modas para su nueva turnée que emprenderá la segunda quincena de Septiembre, empezando en Puiguala.

Nuestra enhorabuena y que en su nueva turnée consiga muchos éxitos, tan simpática artista.

LUIS VILLACAMPA.

HUERTO

Se halla vacante la plaza de inspector de carnes de este partido, compuesto de este pueblo como matriz, Alberuela de Tubo y Usón, como anejos, con el sueldo anual de 600 pesetas, pagadas por trimestres vencidos de los respectivos presupuestos municipales, distante el que más cinco kilómetros de buen camino, con auto diario que pasa por éste, por mañana y tarde, que enlaza con los trenes de Huesca y Sariñena.

Al propio tiempo puede contratar con unos 140 igualados entre los tres pueblos, que su ponen 420 caballerías que, con la inspección de carnes, puede producir al pie de 5.500 pesetas próximamente.

Los señores veterinarios e inspectores de carnes que cuenten con los requisitos legales, pueden solicitar dicha plaza ante el señor alcalde de Huerto, en el plazo de 30 días, contados desde la fecha de la publicación de este anuncio, pasados los cuales se proveerá.

Huerto (Huesca) 29 de Agosto 1927.—El alcalde, Jacinto Asín.

Se arriendan en calle céntrica unos locales, propios para cualquier industria o almacenes, con tienda, habitación y agua. Razón, Mozárabes, núm. 10, piso 1.º.

Colegio de San Viator

HUESCA

Dirigido por los Hermanos de San Viator

Desde el día 5 de Septiembre quedará abierto un curso de vacaciones para los alumnos de primera enseñanza, desde las diez hasta las doce de la mañana y desde las tres hasta las cinco de la tarde.

Los internos y alumnos de segunda enseñanza ingresarán el 1.º de Octubre.

Se arriendan los pastos para 200 cabezas de ganado en el monte de Piracés. Dirigirse a José Villacampa, del mismo pueblo.

Campo de riego se vende en Belver de Cinca, partida del Molino o cañada, de catorce fanegas y media. Informes, Juan Manuel Sanz, Corso Alto, 39, Huesca.

Agentes - representantes

bien introducidos en Ayuntamientos, Sociedades, Empresas agrícolas, constructoras, industriales u otras que por su carácter sean susceptibles de realizar algún proyecto que requiera la ejecución de

Trabajos técnicos de topografía

los desea la «Oficina Técnica de Topografía», de Barcelona, calle Mallorca, 458, tercero, primera.

VENTA

Por no poder atender al negocio su dueño, se venden en el pueblo de Sangarrén algunas vacas de cría, raza del país, de las cuales algunas han parido y tienen su ternero; y otras se hallan preñadas para parir en plazo próximo. Para informes y detalles, en dicho pueblo, en casa de Casterad.

Por razón de traslado, se venden los muebles en buenas condiciones. Para informes, Mercado, 12, segundo, segunda.

Pastos se arriendan en Berbegal los del monte de Viarz, capaz para 800 cabezas. Para tratar, dirigirse a don Miguel Cervero, en dicho pueblo.

Para visitar médicos

en su provincia necesito persona visite las principales plazas, compenetrado en esta índole de trabajo, disponiendo de tiempo, le ayudará en gastos de viaje. Preferible que tenga auto. Enviar fotografía y referencias, señor Aracil, Cortes, 478, tercero, Barcelona.

Editorial V. Campo.—Huesca.



Los años tienen un valor muy relativo. La verdadera edad es la que da la salud, la agilidad, la fuerza.

Quien posea estas cualidades no sólo retardará la vejez, sino que aventaja a otros más jóvenes en la lucha por el éxito.

Los agotados, los anémicos, los deprimidos mentalmente, recobrarán su agilidad, sus energías y el equilibrio nervioso, usando el poderoso regenerador de la sangre Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Cerca de 40 años de éxito creciente.
Aprobado por la Real Academia de Medicina.
Pedid SALUD. Rechazad imitaciones.

